

# Nuevo Gobierno Argentino; un Militar, Ministro del Interior

## Nadie Aceptó la Cartera de Economía, que Quedó Vacante

(AP, PL y AFP)

**BUENOS AIRES, 11 de agosto.** — La presidenta María Estela Martínez tomó esta tarde juramento al nuevo gabinete argentino en un intento más por resolver la grave crisis política, económica y social por la que atraviesa el país.

La jefa de Estado dio entrada en su gobierno a un militar y dejó vacante la cartera de Economía.

Esta mañana los ocho ministros de su gabinete presentaron la renuncia y forzaron la tercera reorganización del gobierno en un mes.

Las dimisiones fueron anunciadas por la Secretaría de Prensa y Difusión de la Presidencia, luego de una reunión que la señora Martínez sostuvo con los ministros salientes, en la residencia de Olivos.

Los miembros del gabinete a quienes la gobernante aceptó su renuncia, son: Antonio Benítez (Interior); Oscar Ivanissevich (Educación); Pedro Bonanni (Economía); Rodolfo Roballos (Bienestar Social); Cecilio Conditi (Trabajo) y Alberto Vignes (Relaciones Exteriores).

La mandataria sólo ratificó en sus cargos a Jorge Garrido y Ernesto Corvalán Nanclares,

ministros de Defensa y Justicia, respectivamente.

Según informaron fuentes políticas, Corvalán Nanclares se encargaría, además, interinamente, de la vacante cartera de Economía.

Los ministros que prestaron hoy juramento son: coronel Vicente Damasco (Interior); Angel Federico Robledo (Relaciones Exteriores); Carlos Federico Ruckauf (Trabajo); Carlos Emery (Bienestar Social); Pedro Arrighi (Educación y Cultura).

(Más información en la página 8).

# No fue Cubierto el Ministerio de Economía en el Gobierno Argentino

## La Presidente Tomó Juramento al Nuevo Gabinete.— Un Militar fue Nombrado Para la Cartera del Interior.— Angel Robledo Reemplaza a Vignes

(UPI, AP y AFP)

**BUENOS AIRES, 11 de agosto.** — La presidenta María Estela Martínez relevó hoy a 6 de sus 8 ministros, en la mayor reorganización de su gabinete desde que asumió el poder el primero de julio de 1974.

La mandataria tomó juramento esta tarde a los nuevos ministros de Interior, Relaciones Exteriores, Trabajo, Bienestar Social y Cultura y Educación; aceptó la dimisión del titular de Economía, no nombrando reemplazante inmediatamente; y ratificó en sus cargos a los titulares de Defensa y Justicia.

El nuevo gabinete quedó compuesto así:

—Interior: teniente coronel Vicente Damasco (ex secretario general de Gobierno).  
—Relaciones Exteriores:

Angel F. Robledo (ex embajador en Brasil).

—Trabajo: Carlos F. Ruckauf (ex director nacional de Delegaciones Regionales de ese Ministerio).

—Bienestar Social: Carlos A. Emery (ex secretario de Agricultura y Ganadería).

—Cultura y Educación: Pedro J. Arrighi (ex rector de la Universidad Estatal de La Plata).

—Defensa: Jorge Garrido (confirmado).

—Justicia: Ernesto Corvalán Nanclares (confirmado).

**LA CARTERA DE ECONOMÍA ESTA VACANTE**

La presidente, que enfrenta una seria crisis político-económica, no consiguió cubrir la cartera clave de Economía. El gabinete había dimitido

esa mañana, en una reunión celebrada con la señora Martínez en su residencia suburbana de Olivos.

La reorganización era aguardada desde hacía varios días. Algunos medios periodísticos la calificaron como "un último intento por salvar al gobierno de la señora Martínez", ante la creciente impaciencia de su propio movimiento justicialista, de sus opositores y de las Fuerzas Armadas por la falta de dinamismo de su gabinete.

En un principio se supuso que también había sido confirmado el ministro de Economía Bonanni, al no tomarse juramento a su sucesor. Apparently surgieron complicaciones de último momento, pues fuentes fidedignas dijeron que se había ofrecido la cartera a Ernes-

to Soubelet, un economista de 47 años, cuyo "currículum" y fotografía fueron incluso distribuidos en la casa de gobierno.

Se dijo que otros 2 economistas habían declinado esta mañana ofrecimientos para reemplazar a Bonanni, cuya dimisión fue oficialmente aceptada después del acto de juramento.

Otro candidato al Ministerio de Economía argentino, Lucas Galimana, rechazó el ofrecimiento para ocupar la cartera, afirmó en un reportaje radial aquí.

Galimana agregó que la propuesta no le fue hecha por la presidente argentina sino que "le ofrecieron el cargo desde la casa de gobierno" y no precisó detalles.

**PARTICIPACION MILITAR EN EL GOBIERNO**

La presidente dio por primera vez participación a los militares en el gobierno, al

designar al coronel Damasco para el importante cargo de ministro del Interior.

Damasco, que había jugado un importante papel bajo la presidencia de Juan Perón, fue reducido a un papel secundario durante hegemonía del anterior ministro de Bienestar Social, actualmente residente en España.

Robledo, otro hombre de confianza de Perón y ministro de Defensa del gobierno del presidente Héctor Cámpora, también fue desplazado por López Rega, al parecer asumirá sus funciones el miércoles próximo, según fuentes de la Cancillería.

El ministro de Trabajo, Ruckauf, pertenece al poderoso Sindicato de Empleados de Empresas de Seguros.

Fue uno de los sindicalistas más combativos contra la preminencia de López Rega.

En cuanto a Emery y Arrighi, ministro de Bienestar Social y Educación, respectivamente aunque peronistas de la vieja guardia, son más que nada técnicos.

El nuevo ministro del Interior, Damasco, anunció esta noche que en las próximas 24 o 48 horas quedará determinado qué equipo llevará el trabajo económico de este gobierno.

"No se ha querido hacer la designación de una persona que vaya al Ministerio de Economía a aprender, a estudiar, a buscar sus colaboradores, pues en ese caso mientras se estudia, se aprende, el país sufre y eso no puede ser", añadió.

#### OTRAS RENUNCIAS

Por otra parte, el jefe de la Policía Federal, comisario general Luis Margaride, fue reemplazado esta tarde por

el comisario general Omar Pinto, según se informó oficialmente.

La aceptación de la renuncia de Margaride fue anticipada por el vespertino porteño **La Razón** junto con la del subsecretario de Seguridad Interior, comisario Héctor García Rey.

A su vez, el secretario general de la Confederación general del Trabajo, Casildo Herreras, renunció esta noche, según versiones circulantes en medios sindicales.

En las mismas fuentes se indicó que la renuncia sería considerada mañana martes, por el Consejo Directivo de la central obrera.

Finalmente, 2 puestos militares fueron atacados a balazos ayer en Bahía Blanca, revelaron hoy aquí los periódicos locales.

Dos puestos del servicio de guardia del Quinto Comando del Ejército con asiento en Bahía Blanca, ciudad ubicada a 700 kilómetros al sur de aquí, resultaron sorprendidos por comandos que dispararon varias ráfagas de ametralladoras que no causaron víctimas.

## EL DÍA Entendimiento Kissinger, Rega y Vignes

BUENOS AIRES, 11 de agosto. (AFP).—El gobernador Carlos Menen denunció hoy aquí la existencia de un entendimiento político entre Henry Kissinger y los ex ministros argentinos José López Rega y Alberto Vignes.

El gobernador de San Juan señaló que la Argentina sufre una crisis política, que repercutió en el plano financiero, y es "producto de un plan siniestro bosquejado desde Estados Unidos en base a un entendimiento entre el secretario de Estado norteamericano con los nefastos funcionarios López Rega y Vignes".

Dijo que el plan fue puesto en marcha por el ex ministro de Economía, Celestino Rodrigo, en junio pasado.

Menen denunció que Kissinger (Agencia Central de Inteligencia, el Pentágono y la CIA de Estados Unidos) están "entrometidos no solamente en la Argentina, sino en toda Latinoamérica".

Finalmente anunció que hará pública una nómina de muchos "personajes y personeros del imperialismo de turno" que están en el gobierno argentino y lo deben abandonar rápidamente.

## Además, Curandero

Hasta ahora se creía que las grandes aficiones de José López Rega eran la astrología esotérica y su amor al poder, pero el doctor Jorge Taiana, ex ministro de Educación de Argentina que tuvo que exiliarse en España a raíz de las amenazas de las Tres A, nos revela otro aspecto de la controvertida personalidad de su ex compañero de gabinete. Según Taiana, la influencia de López Rega sobre el general Perón era tan grande que lo inducía a realizar cosas que su estado de salud no permitía. Sin embargo, cuando los médicos hacían ver esta situación, el entonces ministro de Bienestar y secretario privado del presidente respondía: "Seguro que el general está mejor que ayer, porque yo me siento bien. Cuando el general está mal, yo me siento mal, si él tiene dolores en el pecho, también los tengo yo".

La verdad es que todos estábamos convencidos de que estos poderes sobrenaturales tan extraordinarios sólo decían tenerlos los curanderos que aparecen en las películas de Tarzán. Y hete aquí que de repente nos encontramos en presencia de un auténtico curandero al que

## EL DÍA De Aquí y de Allá

por Frida MODAK

que agregarle sus dotes de astrólogo. Baste recordar que cuando aún era ministro y la Argentina vivía los momentos más álgidos de la crisis, López Rega observó un fenómeno celeste y dijo a sus colegas de gabinete que eso era señal de que algo muy importante iba a pasar. Por supuesto que pasó, porque lo hicieron salir del gabinete, luego de su cargo de secretario privado de la señora Perón, y finalmente de la Argentina misma.

El que la predicción se haya vuelto en su contra, no borra el hecho cierto de que la predijo. En el caso de la salud del general Perón puede decirse que como curandero fracasó, pero es que el asunto tiene un fondo más serio.

En primer lugar, parecería de las palabras de Taiana, que López Rega intencionalmente forzaba al general a realizar esfuerzos que sólo podían minar más aún su salud, lo que ya es un cargo muy grave. Y todavía más grave que eso es el que a través de estas declaraciones se muestra a Perón como un anciano entregado a las maniobras del curandero. La lógica señala que alguien debería aclarar un episodio que supera los chistes que se puedan hacer en torno a la personalidad de López Rega y sus principales aficiones.